



# EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9605

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1893.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Cammartin, 61, y J. Jones, Faubour Montmartre, 31.

## Para los agricultores.

Prensas de palancas múltiples para vino.—Tijeras para vendimiar.—Id. para podar.—Máquinas para desgranar panizo.—Id. para taponar botellas.—Id. para limpiar id.—Id. para picar y embutir carnes.—Horcas de acero.—Azadas, legones y rastros de id.—Ingratadores.—Filtros para vinos y licores.—Agotadores para botellas.—Capillos, cadenas, les-piches, etc. para bocoyes.—Bombas de trasiego y otras.—Armarios especiales para botellas.—Cestas idem para idem.—Arados de vertedera fija y movable.—Embudos automáticos.—Mobiliario para jardines.—Carretillas para sacos.—Espino artificial para cercas.—Jarrones, macetas, balaustrés etc.—Básculas sin numeración.—Via estrecha para trasportar frutas.—Wagoncitos, plataformas, etc.

De venta en el MUSEO COMERCIAL.—Puerta de Murcia.  
PIDANSE CATÁLOGOS Y DIBUJOS.

## DESDE MADRID.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío: Todo palidece ante las noticias de África. Si, como es de esperar, las operaciones continúan, Garci-Fernández, que fue á la Carraca para dar á V. noticias de Peral, que fue á las Exposiciones de Barcelona y de París, que estuvo en Huelva cuando las fiestas del Centenario y que mandó á Chicago á Juan Pló, irá á Melilla y escribirá para V. una correspondencia desde el teatro de la guerra; porque Garci-Fernández lo debe todo á la prensa de provincias, á la que viene sirviendo hace muchos años.

Los telegramas anticipan á V. todo género de noticias, y he de limitarme á alguna apreciación, que creo de verdadero interés.

El peligro para España no está en África, está en Inglaterra, que es una nación que no pelea, pero que explota las diferencias de los demás.

En África, con más ó menos dificultades, venceremos: Lo que hay es que es preciso que las ventajas obtenidas á fuerza de sangre, no las utilice la diplomacia inglesa.

Inglaterra atomiza á los espíritus débiles con su poder naval, pero Inglaterra no puede desconocer que España tiene en su mano el destrozarle el comercio con la India, y como Inglaterra no es heroica y si comerciante, esta circunstancia, si el Gobierno la sabe explotar, puede sernos muy beneficiosa.

España había deseado hacer un presupuesto de la paz; las circunstancias nos obligan á hacer un presupuesto de guerra. No importa; con dificultades hemos vivido y hemos progresado mucho en cincuenta años. Si es preciso, con dificultades viviremos unos años más. La vergüenza no se descuenta por dinero, y para municiones sobra con nuestro presupuesto. Con esto tenemos bastante, y como hay muchos españoles que para batirse solo necesitan rancho, aguardiente, una guitarra para los ratos de ocio, y haber na-

cido en esta tierra, pobres ó ricos tenemos todos los elementos necesarios para hacer respetar nuestra bandera.

Sucede á las naciones algo de lo que sucede á los individuos: los grandes propietarios, los comerciantes acaudalados, los que tienen que defender un hermoso bienestar, andan á bofetadas muy difícilmente y evitan las cuestiones; los que carecen de comodidades y tienen mal humor se baten y hasta se arman por cualquier cosa. La falta de filosofía, de poner la vida por delante en todas las cuestiones, da una superioridad grandísima. No somos ricos, no somos previsores, por caja de ahorros tenemos la Lotería, pero hay un espíritu de independencia, y de desprecio al confortable, que hace á los descendientes de nuestros chisperos muy superiores á esos magníficos soldados ingleses que se baten muy bien, pero que cada uno necesita un ama de gobierno, y que el día que no tienen bastante azúcar para el thé no están para nada.

La política interior, á pesar de que otra cosa digan agencias y corresponsales, ocupa poco la atención. Hasta los cesantes piensan más en Melilla que en colocarse, y todo Gobierno que lleve adelante la cuestión de Marruecos será popular.

En el salón que «El Heraldo de Madrid» ha abierto en la calle de Sevilla, están llamando poderosamente la atención del público los planos expuestos por la Compañía Madrileña de Urbanización, por los cuales pueden apreciarse los beneficios que á la población ha de reportar el proyecto. Y cosa extraña! mientras el público se complace contemplando aquellos trozos de un nuevo Madrid higiénico, alegre y barato, y presta su decidido apoyo á la constitución de esa compañía suscribiendo acciones y ofreciendo y demandando terrenos y construcciones, el ministerio de Fomento se niega á concederle la elevación de aguas del Canal de Isabel II en Fuencarral y el Ayuntamiento tarda meses y meses en despachar informes y detalles posibles de resolver en pocos días. Después de todo esto es perfectamente lógico en nuestros centros administrativos tratándose de obras de utilidad general, que han de reportar algún día buenos rendimientos al Tesoro, á la par que utilidades cuantiosas á los accionistas. Pero es el caso que como los proyectos de la Compañía Madrileña de Urbanización obedecerán una necesidad por demás sentida, su realización será un hecho en breve plazo á pesar de esas dificultades, que no lo son, desde el momento en que la opinión los patrocina y les presta su apoyo decidido á llevarlos á la práctica.

Estas corrientes de espíritu nacional que en España se vigorizan y se despiertan, debemos aprovecharlas para librarnos de la tiranía extranjera en cuestiones de industria y producción.

El Ayuntamiento de Madrid, que por espacio de tanto tiempo ha dado un espectáculo constante de disturbios y hasta de escándalos, ha entrado en una época de tranquilidad y de trabajo. El Sr. Angulo, cuya buena voluntad y cuya honradez están por encima de toda especie de pasiones, ha logrado tranquilizar al Municipio y sin bombos y sin ridículos, ha dominado en muy poco tiempo la cuestión del ensanche, cuestión que no habían logrado dominar otros alcaldes, llenos de pretensiones y de retórica. Madrid tiene un grandísimo interés en la resolución de su ensanche, y como la honradez y la verdad se abren camino, D. Santiago Angulo empieza á contar con la opinión.

De política extranjera poco puedo decir: lo más saliente, para España, es la conducta de la prensa francesa que toda se pone de nuestra parte en la cuestión de África. Los rusos salieron muy satisfechos de su expedición; las huelgas—si no terminadas—van en camino mejor y la triple alianza se fortifica, como anuncié á ustedes, con ocasión de la visita de los marinos rusos.

Hace mucho tiempo que no hablo á ustedes de publicaciones. Se ha puesto á la venta la segunda edición del libro titulado «La vida prolongada por el método Brown-Sequard» del Dr. L. H. Goizet, traducido al castellano por el ilustrísimo Sr. D. Juan Cruz y Vazquez.

El doctor Cruz, único representante en Madrid del Instituto Secuardiano de París, no se ha limitado á abrir con la publicación de este libro, nuevos horizontes al tratamiento de las enfermedades con las inyecciones de líquidos orgánicos, sino que ha establecido el gabinete Secuardiano de Madrid donde practica las de inyección de grandísimos resultados en las enfermedades nerviosas y muy principalmente utilísimas para curar, en algunos casos y detener en todos los progresos de la tuberculosis.

D. Juan Cruz huye de todo lo que parezca mercantilismo médico, y por eso funda, y hace bien, el éxito de sus curaciones, no en anuncios estupendos, sino en la publicación de libros científicos como el que me ocupa, que tanto ha llamado la atención de los hombres de ciencia.

A pesar de los acontecimientos de Melilla, Madrid se divierte; están abiertos todos los teatros, y se ha hecho un consumo de Tenorios y de castañas superior á otros años. Nunca me he explicado porque el día de todos los Santos se representa el drama D. Juan Tenorio.

Verdad que tampoco me explico por qué han de vender pipas y boquillas los que se dedican á limpiar botas.

Y como hay una porción de cosas que no puedo explicarme, concluyo con un colmo. Modelo de consecuencia política. Un diputado tiene á su esposa en estado interesante.

—¿Cuándo sale de su cuidado su señora? le preguntó un compañero.

—Cuando disponga el jefe.

Con esto quedo de ustedes atento y s. s.

Garci-Fernández.

## TIJERETAZOS

Los propósitos del sultán: Dicese que según las noticias que recibe el sultán acampará á mayor ó menor distancia del teatro de los sucesos, y según esos mismos informes las tropas scheidianas avanzarán ó no inmediatamente.

Vamos, que sí que no y qué se yo. Está retratado el sultán y la política marroquí.

Siempre el mismo y la misma.

Los corresponsales siguen hablando del almirante Avellán.

Ahora está en Ajaccio en donde también es objeto de vitores y banquetes.

Los corresponsales ya no le llaman almirante sino Avellán á secas.

Dentro de poco no le llamarán nada. Porque le habrán gastado el apellido.

De un tren de la línea de Zaragoza han robado unos ladrones cuatro fardos de suela.

Poco lincea deben ser los empleados del tren.

Porque esos fardos no se meten en el bolsillo.

A ese paso cualquier día se llevan los ladrones el tren con máquina y todo.

El general Macías se ha empeñado en echar de Melilla á todo el mundo.

Comenzó por los moros de la aduana. Sigúele por los judíos.

Y ha continuado por las mujerzuelas.

¿A quién le tocará ahora?

Se conoce que el general quiere espías á su alrededor ni escándalos tampoco.

Y de ahí el deshollino que ha hecho en la casa.

Dice á El Imparcial su director, desde Melilla:

«No ha vuelto á tenerse noticia de aquél bajá que todos los días llegaba á la plaza á comprar té.

Supónese que habrá abandonado las kabilas en vista de que no ha logrado que le respeten.»

O se habrá sumado á la chusma en clase de jefe.

Porque el bajá aquel era un tío de marca mayor.

Los franceses se aprestan por lo que pueda ocurrir.

Hombre prevenido vale por dos, dirán los franceses.

O el que dá primero dá dos veces. Que viene á ser lo mismo.

## NOTAS

¿Qué pasa? Seguramente las cosas de Melilla no van bien; eso es cosa que se vé á la legua.

Cada vez que se concluyen en un fuerte los víveres ó las municiones y hay que aprovisionarlas, precisa librar un combate con la morisma que se oculta en los barrancos y cañadas para esperar el paso de nuestras tropas con objeto de hacerles fuego.

Sin duda alguna en todos estos combates quedan nuestras tropas victoriosas; pero ¡por vida de los peros! siempre á costa de unos cuantos muertos y un número mayor de heridos.

Es verdad que los moros llevan su mercedo y dejan el campo sembrado de cadáveres; pero son tantos los malditos moros, que por muchos que se maten no se conoce la meilla.

Los telegramas que recibimos de Málaga no satisfacen.

Hay en el fondo de ellos tal pesimismo, que se vé más en lo que callan que en lo que dicen.

Que hay gran expectación, dicen. Aquí también la hay, aunque estamos más alejados que Málaga del campo de la lucha.

Cuando el día 27 se libró el primer combate y recibimos la triste noticia de o ocurrido, en medio del disgusto que nos causó, latía la esperanza de que en breve sonaría la hora de la revancha para nuestros soldados.

Han pasado once días y la situación continúa siendo la misma.

Los moros permanecen posesionados de nuestras trincheras atisbando cuando asome por el muro de Cabrerizas una cabeza para apuntarle con el remington y pegarle un tiro; hacer correrías por nuestro campo y cuando las sombras de la noche les envuelven, llevan su osadía hasta el punto de penetrar en el barril del Polígono.

A juzgar por lo que se dice y por lo que se adivina la situación no tiene nada de halagüeña: si estábamos sitiados el día 27 de octubre, sitiados permanecemos el día 7 de noviembre, hasta el punto de que ya habido necesidad de que caiga una lluvia torrencial sobre el campo de Melilla, para que se pueda recoger los desperdicios de los días 27 y 28 aprovechando el momento en que los moros huyen del agua.

Seguramente que este estado de cosas ha de terminar pronto y los moros derrotados en toda la línea.

¿Pero cuánto tardará ese momento!

## VARIEDADES

CHARADA

Prima y tercera pedrida le gusta á algunos gastrónomos, y hay quien dice que es un plato muy suculento y sabroso.

Prima y segunda las niñas dicen en sus ratos de ocio cuando juegan á esconderse; y cuando vais á mi lado, es para gozar la brisa que refresca nuestros rostros.

GEOGLIFICO

### To Rojo Negro or bt

LOGOGRIFO GEOGRÁFICO

O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .  
O . . . . .

Sustituir los puntos por letras, de manera que leídos horizontalmente resulten los nombres de once poblaciones de España. Las letras que corresponden á los sitios de los cerros, leídas verticalmente, han de formar el nombre y apellido de un actor.

Soluciones al número anterior

Al geoglífico Señorita.

A la charada: Alfalfa.

Al triángulo:

c A I D O  
a N c A s  
A T o M o  
m O r I r  
d I N c A r  
d I N a  
m O r A s